
«Шмон» эффективней, чем «глуШилки»!

четверг, 

8 августа 2013 года 

№ 140 (25833)   •   издается с 7 января 1922 года   •   оБлАСтнАЯ мАССовАЯ гА Зе тА   •   www.kuzbass85.ru

 виновники торжеСтвА, 

 выходи СтроитьСЯ!
Представители одной из «самых мирных профес-

сий» подходят к своему празднику в хорошем темпе. 
Теперь святое дело - подвести итоги и хорошо отдох-
нуть. Ну, за вира этажей и майна форс-мажоров!
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8 августа,  
четверг

    t °С день ночь
Кемерово +24 - +26 +13 - +15
Новокузнецк +25 - +27 +13 - +15
Мариинск +23 - +25 +11 - +13
Л.-Кузнецкий +24 -+26 +12 - +14
Таштагол +23 - +25 +13 - +15

Днем переменная облачность, местами 
дожди, грозы, град, ветер южный умерен-
ный. Давление, влажность существенно 
не изменятся. Общий уровень загрязне-
ния атмосферы ожидается невысокий.

9 августа. Переменная облачность, 
преимущественно без осадков, ветер 

южный 3-8 м/с, местами порывы до  
16 м/с, температура ночью +12 - +17 ºС, 
днем +25 - +30 ºС.

10 августа. Переменная облачность, 
преимущественно без осадков, ветер 
южный 3-8 м/с, местами порывы до 16 
м/с, температура ночью +12 - +17 ºС, 
днем +25 - +30 ºС.
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 когдА «мольБертом»  

Служит вСЯ квАртирА…
Надо ли отучать юного художника от спонтанных 

проявлений творческой активности? А если обои и 
мебель все-таки жалко, как сделать это деликатней? 
Даем полезные советы.

 лАСковАЯ лиСА -  

это неСпроСтА
С ростом мобильности «диких» туристов, поко-

ряющих теперь самые труднодоступные места, вы-
растает и риск слишком близкого контакта с дикой 
природой…

TВ программа
12 – 18 августа

стр. 3
поверила в себя стр. 10
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сельское хозяйствоЖкх

уголь

По решению губернатора  
Амана тулеева кемеровчане  
не будут платить  
за водоснабжение  
и водоотведение за три дня:  
с 16 по 18 августа 2013 года.

Напомним, в Кемерове на 
16 августа намечены боль-
шие, не терпящие отлага-
тельств ремонтные работы 
на системе очистки и пода-
чи холодной воды. В связи с 
этим в областном центре с 20 
часов 16 августа до 20 часов 
18 августа вводится ограни-
чение водоснабжения. Два 
дня будет проходить собс-
твенно ремонт, плюс еще 
одни сутки после ремонтных 
работ, возможно, будет пос-
тупать вода ненормативного 
качества.

Аман Тулеев также при-
звал жителей запастись на 
следующие выходные водой 
и проследить, чтобы осо-
бо ретивые управленцы не 
вздумали начислить плату 

по воде и водоотведению за 
эти дни. Ограничение кос-
нется потребителей Цент-
рального, Ленинского, За-
водского, Кировского, Руд-
ничного районов, поселков 
Пионер и Металлплощадка 
областного центра. Точки 
забора воды для нужд по-
жаротушения определены и 
подготовлены. На социаль-
ные объекты, учреждения 
здравоохранения с кругло-
суточным пребыванием лю-
дей доставка холодной воды 
будет организована по необ-
ходимости.

После завершения работ 
(в первые 10-12 часов) вода 
может быть мутной, поэтому 
кемеровчанам рекомендова-
но употребление кипяченой 
воды. В течение суток ка-
чество воды восстановится 
и будет соответствовать са-
нитарным нормам. «Кузбасс» 
продолжит информировать 
кузбассовцев по данному 
вопросу.

По предварительным данным, 
за семь месяцев 2013 года 
кузбасс увеличил ввод в строй 
жилья на 2% в сравнении  
с аналогичным периодом  
2012 года.

Всего за январь—июль этого 
года строители области возве-
ли 477 тыс. квадратных метров 
жилья.

В Кемерове выполнено 98% 
от плана семи месяцев (глава 
Валерий Ермаков), Полыса-
еве — 96% (Валерий Зыков), 
Мысках — 89% (и.о. главы 
Дмитрий Иванов).

Перевыполнили план райо-
ны Крапивинский — 115% (гла-

ва Денис Ильин), Юргинский — 
112% (Александр Гордейчик), 
Прокопьевский — 104% (На-
талья Шабалина), Таштаголь-
ский — 103% (Владимир Маку-
та), Мариинский — 101% (Вла-
димир Лапин). Стопроцентное 
выполнение планов показал 
Беловский район (Александр 
Щукин).

В то же время сильно отста-
ют от плановых показателей 
Краснобродский — семиме-
сячный план выполнен только 
на 30% (глава Игорь Голдинов), 
Междуреченск — 32% (Ва-
дим Шамонин), Топкинский 
район — 43% (Евгений Шач-
нев).

вчера в кемеровском районе 
состоялся региональный этап 
всероссийского конкурса  
на лучшего по профессии 
среди операторов  
машинного доения.  
он проводился  
в ооо схо «заречье».

На звание лучшего операто-
ра машинного доения претен-
довали 17 участниц из разных 
районов области. Для начала 
доярки прошли испытания в 
теоретическом туре конкурса. 
Им надо было ответить на раз-
ные вопросы, касающиеся тех-
нологии содержания и ухода за 

животными. А в практической 
части они демонстрировали 
навыки по сборке и разборке 
доильного аппарата. Им надо 
было уложиться в 6 минут.

– Но у нас есть примеры, 
когда участницы легко проде-
лывали эту операцию за 3 ми-
нуты 15 секунд, - рассказывает 
начальник отдела племенных 
ресурсов и надзора за селек-
ционным процессом департа-
мента сельского хозяйства и 
перерабатывающей промыш-
ленности Марина Смирнова. 
- Также участницам надо было 
по всем правилам приготовить 
и саму корову к доению, учи-

тывались скорость и качество 
работы.

В итоге лучшим оператором 
машинного доения стала Лю-
бовь Казанцева, доярка сель-
хозпредприятия «Заречье». Это 
и неудивительно, ведь она была 
победительницей предыдуще-
го областного этапа конкурса 
и уже представляла Кузбасс во 
всероссийском туре. Там она 
заняла первое место в одной 
из номинаций. Теперь ей вновь 
предстоит посоревноваться с 
лучшими доярками страны.

Оксана ПАНАРИНА.
Фото Сергея Гавриленко.

Любовь опять первая

уроЖАй

В посёлке Ижморский по ул. Ленинской, око-
ло магазина «Радуга», установлены торговые 
ряды для жителей, желающих реализовать свою 
сельскохозяйственную продукцию. Место им 
предоставляется бесплатно.

Таким подарком довольны и торговцы, и по-
купатели. К слову, ряды хорошо вписались и в 
общую архитектуру посёлка.

Алена ПЕТРОВА.

Торгуют все бесплатно!

Когда есть 
крыша  
над головой, 
торговать 
можно  
и в дождь.

Сделайте запас воды!

в июле 2013 года горняки 
кузбасса добыли 17,3 млн 
тонн угля. Это на 2,4% больше 
по сравнению с июнем 2013 
года (16,9 млн тонн) и на 2,8% 
меньше в сравнении с июлем 
прошлого года (17,8 млн тонн).

Причем коксующихся ма-
рок за июль 2013 года добыто 
4,7 млн тонн угля, с увеличе-
нием к показателю соответс-
твующего периода прошлого 
года на 6,8% (4,4 млн тонн). 
В июле 2013 года отгружено 
16,2 млн тонн угля, в том чис-
ле на экспорт –7,8 млн тонн 
угля.

Всего за 7 месяцев 2013 

года горняки области подня-
ли на-гора 116,8 млн тонн, 
что на 4,1% больше в сравне-
нии с аналогичным периодом 
прошлого года (за 7 месяцев 
2012 года добыли 112,2 млн 
тонн угля), из них коксую-
щихся марок добыто 32,3 млн 
тонн угля, с увеличением к 
показателю соответствую-
щего периода прошлого года 
на 5,9% (30,5 млн тонн). За 
январь—июль этого года от-
гружено 112,4 млн тонн угля, 
в том числе на экспорт – 55,5 
млн тонн «черного золота». 
На складах угольных пред-
приятий региона остается 
16,3 млн тонн угля.

Показатели в сравнении

строительство

Жилье – в строй!

По материалам пресс-службы АКО.
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фото дня зАл оЖидАния

визит

здоровье

Алена 
Алексеева  

с мамой.

Фото 
Виктора 

Сохарева.

здрАвоохрАнение

в рамках модернизации 
здравоохранения кузбасса 
в Мариинскую центральную 
городскую больницу поступил 
передвижной медицинский 
комплекс стоимостью почти 
8 млн. рублей. и делает уже 
первые выезды в села.

Для селян, которым сложно 
выбраться в городскую поли-
клинику, это настоящий по-
дарок. 82-летняя жительница 
п. Первомайский Валенти-
на Кокряцкая не нарадуется: 
«Прямо на дом врачи примча-
лись!»

До конца года выездная бри-
гада врачей разного профиля 
обследует более 13 тысяч чело-
век всех категорий. Сельские 
жители, даже самых отдален-
ных уголков района, проходят 
специальное обследование, 
сдают необходимые анализы, 
измеряют кровяное давление, 
узнают уровень холестерина и 
сахара в крови прямо в «поли-
клинике на колесах». В пере-
движном медицинском комп-
лексе разместились офтальмо-
логический, гинекологический 
и процедурный кабинеты с 
двумя аппаратами - УЗИ и ЭКГ, 
клиническая лаборатория, хо-
лодильник с вакциной и рас-
ходным материалом.

Передвижной медкомплекс 
придет не только в села. Пре-
жде чем по графику он выедет 
на ту или иную городскую ули-
цу, по ней с подворным обхо-
дом пройдет участковый те-
рапевт, проведет первый этап 
диспансеризации (анкетиро-
вание) и пригласит жителей на 
обследование в специализиро-
ванный автобус.

Наталья ЛЕБЕДИНСКАЯ.

в сМи активно обсуждается инициатива депутатов по решению 
пенсионной проблемы. народные избранники предлагают 
обложить 2-процентным налогом работающих граждан, −  
эти средства пойдут на содержание пожилых родителей.

Законопроект предусматривает возможность отказаться от 
отчислений в тех случаях, если мать или отец были лишены ро-
дительских прав, не принимали участия в воспитании, являются 
больными хроническим алкоголизмом или наркоманией, укло-
нялись от уплаты алиментов и др. Кроме того, сами родители 
тоже могут отказаться от получения надбавки к пенсии от де-
тей.

В думском комитете по труду, социальной политике и делам 
ветеранов законопроект назвали «весьма интересным», однако 
предложили выработать более «индивидуальный подход» к ре-
шению проблемы.

«Кузбасс» спросил у читателей, поддерживают ли они идею 
депутатов.

Наталья СУМИНОВА, госслужащий, г. Новокузнецк:
− Я бы не хотела вешать груз на своих детей. Они и так за-

рабатывают немного. Вообще, это самый лёгкий способ решить 
проблемы за счет граждан. Здесь нужно продумать другие пути, 
лучше разъяснять людям систему пенсионного накопления, на-
пример. Поэтому идею депутатов не поддерживаю.

Маргарита РАХВАЛОВА,
инспектор по пропаганде ГИБДД Кузбасса:
− Я бы не отказалась, чтобы из моей зарплаты родителям де-

лали отчисления. Два процента – это и не такая уж большая сум-
ма.

Наталья ШОЛЬ, пресс-секретарь по Кузбасскому региону
Западно-Сибирской железной дороги:
− Для моей семьи подобная тема пока не стоит в списке акту-

альных. Родителям до пенсии еще далеко, поэтому даже не заду-
мывались о финансовой стороне этого вопроса.

Сергей ФЁДОРОВ, пенсионер, г. Белово:
− Однозначно отказался бы от такой доплаты. У меня с детьми 

отношения прекрасные, никогда еще в беде не оставляли. Вот 
подумал, а если отношения натянутые, а тут ребёнка обяжут до 
кучи и некоторую сумму перечислять, так вообще возненавидят 
своих отцов и матерей. Скандалов не избежать. Поэтому не знаю, 
поддерживаю я или не поддерживаю депутатскую инициативу.

Алена ФЕДОТОВА.

Поделиться с родителями

впервые в кузбассе хирурги 
детской городской клинической 
больницы №5 г. кемерово 
провели эндоскопическую 
коррекцию врожденного порока 
пищевода у новорожденного, 
родившегося к тому же раньше 
срока.

На операционном столе 
двухкилограммовый малыш 
оказался уже на четвертые 
сутки жизни. Диагноз «атре-
зия пищевода» был выставлен 

ему сразу после рождения. Это 
порок развития, при котором 
верхний и нижний отделы 
пищевода заканчиваются сле-
по, «размыкая» желудочно-
кишечный тракт. Ребенок, по 
сути дела, не может есть, его 
кормление осуществляется 
внутривенно, через капельни-
цу…

В течение 30 лет детей с та-
кими пороками оперировали 
открытым способом. Но лю-
бая операция – это агрессия, и 

задача специалистов – свести 
к минимуму повреждающий 
фактор. Хирурги ДГКБ №5 
первыми в области начали 
внедрять в детскую практику 
эндоскопические операции. А 
новая неонатологическая хи-
рургическая стойка позволила 
им проводить такие вмеша-
тельства даже у новорожден-
ных и маловесных младенцев. 
Вот и нынешнему пациенту 
они восстановили проходи-
мость пищевода малотравма-

тичным способом: через три 
прокола.

В настоящее время состо-
яние малыша оценивается 
как стабильно тяжелое, что 
соответствует раннему после-
операционному периоду. Как 
только он пойдет на поправку, 
вместе с мамой его переведут 
в отделение патологии ново-
рожденных – для дальнейшей 
реабилитации.

Валентина АКИМОВА.

Приятного аппетита, малыши!

утвержден график пребывания 
в кузбассе святейшего 
патриарха Московского  
и всея руси кирилла.

Его визит запланирован на 
24-25 августа. Он приурочен 
к празднованию 20-летия Ке-
меровской епархии, 70-летию 
Кемеровской области и Дню 
шахтера, отметили в пресс-
службе Кузбасской митропо-
лии.

Первый день своего пребы-
вания Святейший патриарх 
проведет в городе Кемерово. 

Сначала он совершит молебен 
и обратится к прихожанам с 
проповедью в Знаменском ка-
федральном соборе. Затем ос-
вятит закладной камень в ос-
нование храма в честь святых 
равноапостольных Кирилла и 
Мефодия. Второй день визита 
Предстоятель проведет в горо-
де Новокузнецке, где совершит 
освящение храма Рождества 
Христова – главного в области 
мемориала памяти погибшим 
шахтерам.

Оксана ЮРЬЕВА.

С молебном и проповедью

Вчера в аэропорту встречали неоднократную чемпионку и ре-
кордсменку по плаванию Сурдлимпийских игр в Болгарии Алену 
Алексееву. Она привезла домой в Кемерово 9 медалей, из кото-
рых шесть золотых, две серебряные и одна бронзовая. Она при-
зналась, что не ожидала, что завоюет столько золота, но, как она 
рассказала: «После первого дня поверила в себя, да и соперницы 
были готовы не так хорошо».

Поверила в себя

официАльно

Во исполнение поруче-
ния президента и указа-
ния Следственного коми-
тета РФ следственным уп-
равлением взяты на осо-
бый контроль обращения 
граждан о деятельности 
этнических группировок 
в торговле, а также в дру-
гих сферах: строительс-
тво, ЖКХ, транспорт и др. 
Как отмечает пресс-служ-
ба областного управления 
следкома, на совещании 
президент страны дал 
поручение всем правоох-
ранительным структурам 
активизировать рабо-
ту по противодействию 
преступности в сфере 
мигрантов. Сообщения о 
фактах нарушения зако-
на в указанных сферах, в 
том числе представите-
лями власти, можно раз-
местить на сайте следс-
твенного управления, а 
также сообщить по «те-
лефону доверия» (384-2) 
36-29-49.

Доступный 
комплекс

Фото Федора Баранова.
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Мошенники воровали  
из почтовых ящиков жителей 
юга Кузбасса кредитные 
банковские карты, рассылаемые 
обычной почтой вместе 
с предложениями взять 
банковский кредит,  
и, активировав их, снимали 
деньги в банкоматах.

Активировать кредит-
ки было нетрудно: для этого 
нужно было лишь позвонить 
по напечатанному в буклете 
телефону колл-центра финан-
сового учреждения и указать 
имевшиеся некоторые данные. 
(Вполне вероятно, что мошен-
ники имели доступ к элект-

ронной базе клиентов банков, 
куда вносили необходимые 
им сведения). Некоторыми 
кредитками аферисты распла-
чивались при оплате покупок 
в крупных магазинах, доро-
гих бутиках и супермаркетах, 
другие обналичивали. Всего, 
как установили полицейские, 
с помощью различных схем в 
течение 2012 г. мошенники об-
наличили почти 1,2 млн. руб. А 
те, кому письма с кредитками 
были адресованы, даже не до-
гадывались, что от их имени 
кто-то проводит финансовые 
операции. Так продолжалось 
до тех пор, пока аферистов не 

задержали оперативники по-
лиции.

По словам сотрудника пресс-
службы ГУ МВД России по Ке-
меровской области Владимира 
Сергеева, возглавляла преступ-
ную группу жительница Проко-
пьевска. Она и две наиболее ак-
тивные ее помощницы на вре-
мя следствия арестованы и за-
ключены под стражу. Учитывая 
важность и многоэпизодность 
уголовного дела, его приняло 
к своему производству Глав-
ное следственное управление 
регионального полицейского 
главка.

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

ветеран великой Отечественной 
войны Зинаида васильевна 
Иголкина из поселка 
валериановка Тяжинского 
района отметила  
90-летний юбилей.

В мае 1942 года со второго 
курса Мариинского педучили-
ща она была призвана в армию. 
После обучения в военной шко-
ле, в звании младшего сержанта, 
она была направлена на Первый 
Украинский фронт, в 18-й ави-
ационный бомбардировочный 
Краснознаменный полк имени 
Богдана Хмельницкого. Вместе 
со своим полком прошла боевой 
путь через Польшу, Чехослова-
кию, Румынию и встретила по-
беду под Берлином.

Зинаида Васильевна награж-
дена орденом Отечественной 
войны II степени, медалями 
«За победу над Германией», «За 
освобождение Праги», «За взя-
тие Берлина», «За многолетний 
добросовестный труд» и меда-
лями Кемеровской области «За 
достойное воспитание детей» 
и «За веру и добро». В домаш-
нем архиве ветерана хранятся 
36 благодарностей верховного 
главнокомандующего. Самая 

Ветеран-отличник
памятная награда – медаль «За 
боевые заслуги». Тогда в марте 
1944 года Зинаида Васильевна 
вынесла из-под вражеского огня 
боевое знамя полка. При этом 
сама была контужена, в созна-
ние пришла только в госпитале.

После войны Зинаида Васи-
льевна окончила Мариинское 
педучилище. Затем работала в 
поселке Валериановка. Отлич-
ник народного просвещения 
Зинаида Иголкина дала началь-
ное образование 950 ученикам, 
воспитала трех дочерей. Кроме 

того, она заменила родителей 
трем своим сестрам, которых 
взяла к себе на воспитание. 
Сейчас ветеран на заслуженном 
отдыхе, но по-прежнему ак-
тивна и жизнерадостна, часто 
встречается с учениками мес-
тной школы. Накануне юбилея 
местные власти принесли ей 
добрую весть – вскоре участни-
ца войны переедет в благоуст-
роенную квартиру в районном 
центре.

Олег КОСТЮНИН.

вчера в детской 
художественной школе №17 
г. Топки состоялось открытие 
областной выставки-конкурса 
«Мы родом из Кузбасса».

На выставке представлено 
72 полотна 31 художника из 
городов и районов Кемеров-
ской области. Картины вы-
полнены в различных жан-
рах и техниках. Посетители 
смогут оценить и живопис-
ные пейзажи, и фрагменты 
мифов коренных народов 
Сибири, а также увидят яр-
кие сцены из жизни перво-

проходцев, рудознатцев и 
шахтёров.

Проведение выставки-кон-
курса «Мы родом из Кузбасса» 
в Топках приурочено к 70-ле-
тию Кемеровской области и 
Всекузбасскому дню села.

Выставка будет работать в 
течение всего августа. Подве-
дение итогов конкурса запла-
нировано на осень. Победите-
лей определят в трёх номина-
циях: «Кузбасс в истории Рос-
сии», « Кузбасс – жемчужина 
Сибири», «История в лицах».

Эмма АНДРЕЕВА.

И пейзажи, и портреты

Около полутора тысяч 
мобильных телефонов изъято  
с начала года в местах лишения 
свободы Кузбасса.  
820 – при попытке их 
незаконной передачи 
осужденным, остальные – 
внутри жилой зоны колоний.

Одна из наиболее крупных 
партий была перехвачена нын-
че летом в исправительной ко-
лонии №41 Юрги: неизвестный 
перебросил через ограду учреж-
дения две пластиковые бутылки 
с 20 мобильными телефонами и 

четырьмя зарядными устройс-
твами. Однако до «адресатов» 
они не дошли.

Заместитель начальника 
ГУФСИН России по Кемеровской 
области полковник внутренней 
службы Сергей Борзенков по-
лагает, что самой действенной 
мерой пресечения несанкци-
онированного доступа заклю-
ченных к услугам мобильной 
связи является именно изъятие 
телефонных аппаратов. Так на-
зываемые «глушилки», препятс-
твующие прохождению сигнала 
и превращающие телефон в 

бесполезный кусок пластика, 
– удовольствие дорогое. Стои-
мость одного приспособления 
варьируется в пределах 100-500 
тыс. руб. Средств на их уста-
новку федеральный бюджет не 
выделяет. Попытки установить 
«глушилки» за счет ГУФСИН 
Кузбасса натолкнулись на про-
тесты мобильных операторов: 
законопослушные потребители 
их услуг, проживающие вблизи 
колоний, стали жаловаться на 
плохое качество связи…

Валентина АКИМОВА.

«Мобилы» на зоне:  
легче изъять, чем заглушить?

КрИМИНаЛ

Кредитки на чужое имя

в Новокузнецке решили 
проводить профилактику гибели 
на воде шокирующим способом.

Специалисты управления 
по защите населения и тер-
ритории города определили 
места, где ежегодно проис-
ходят несчастные случаи на 
воде и гибнут люди. И допол-
нительно к знакам, запреща-
ющим купание, установили 
предупреждающие, красного 
цвета таблички, привлекаю-
щие внимание отдыхающих, 
с надписью «в этом месте 
утонул человек». Но это еще 
не все.

В месте, где чаще всего 
тонут люди, а это прибреж-
ная зона возле реки Кондо-
ма между пляжами «Вод-
ный» и «Черемушки», перед 
спуском в воду установлен 
щит с фотографиями утоп-
ленников.

Как объясняют специа-
листы управления по защите 
населения и территории го-
рода, именно на этот участок 
приходится наибольшее чис-
ло случаев гибели на воде. 
Место здесь безлюдное, берег 
обрывистый, а на дне реки 

сплошные ямы. И, тем не ме-
нее, именно эти места при-
влекают любителей выпить 
на отдыхе. И в таких случаях 
предупреждающий знак мало 
кого останавливает.

- Мы понимаем, что этот 
способ шокирующий, - го-
ворят в пресс-службе ве-
домства, - но надеемся, что 
он поможет лишний раз ос-
тановить нетрезвого чело-
века. Лица на фотографиях 
идентифицировать невоз-
можно. При этом место, где 
установлен знак, непроход-
ное. И его видят только те, 
кто заходит в воду. Теперь, 
каждый желающий иску-
паться в этом злополучном 
месте знает, что имеет шан-
сы составить утопленникам 
компанию.

К слову, именно в этом 
месте специалисты поис-
ково-спасательной службы 
ведомства ежедневно прово-
дят рейды на воде, и в этом 
купальном сезоне ими было 
спасено из воды три челове-
ка, находившихся в нетрез-
вом виде.

Оксана ЮРЬЕВА.

Спасти, но не напугать



И вот дождались: президент 
РФ подписал закон о сниже-
нии страховых взносов для 
индивидуальных предприни-
мателей с 2014 года. Из всех 
поступавших правительству 
предложений выбран тот вари-
ант, которого, собственно, все 
и ждали: страховые взносы по 
ставкам 2012 года будут пла-
тить только индивидуальные 
предприниматели с годовым 
оборотом до 300 тысяч рублей. 
Для всех остальных налоговая 
нагрузка не уменьшится.

То есть при более высоком 
годовом обороте ставка со-
ставит один МРОТ плюс 1% от 
оборота, но не более восьми 
МРОТ (127,917 руб.).

Также внесены изменения 
и в сроки уплаты страховых 
взносов самозанятым населе-
нием. Взносы на обязатель-
ное пенсионное страхование 
в фиксированном размере с 
2014 года нужно будет платить 

до 31 декабря расчетного пе-
риода. Но если у плательщика 
величина дохода за расчетный 
период свыше 300 тыс. руб., то 
1% от суммы превышения ве-
личины дохода предпринима-
тель должен будет уплатить до 
1 апреля года, следующего за 
отчетным.

Есть еще у ИП такая замо-
рочка, как дополнительная 
отчетность перед ПФР. Забыл 
про сроки отчетности – пла-
ти штраф. Но теперь такая 
неприятность может грозить 
разве что главам крестьянских 
(фермерских) хозяйств. Все 
же остальные представители 
самозанятого населения на-
конец-то освобождены от пре-
доставления отчетов в Пенси-
онный фонд, так как платят с 
нынешнего года взносы в оба 
фонда – ПФР и ОМС – в фикси-
рованном размере.

Как пояснили «Кузбассу» в 
отделении ПФР, совсем без от-

четов предприниматели жить, 
конечно, не начнут. Все доку-
менты будет принимать нало-
говая служба, она же поделит-
ся информацией с государс-
твенными внебюджетными 
фондами. Поэтому надо иметь 
в виду: если предпринима-
тель не предоставил вовремя 
отчет налоговикам, то страхо-
вые взносы насчитают по мак-
симальной ставке, исходя из 
восьми МРОТ.

Словом, записался в пред-
приниматели – играй по пра-
вилам. И поскольку закон о 
снижении ставок ИП вступает 
в силу только с 1 января 2014 
года, то за год нынешний при-
дется платить по существую-
щим правилам, то есть в повы-
шенном размере. Напомним, 
на обязательное пенсионное 
страхование – 32479,2 рубля в 
год, а на обязательное меди-
цинское – 3185,46 рубля. Во 
избежание недоимки и взыс-
кания по взносам надо уло-
житься в срок до 31 декабря.

К сожалению, должников 
и сейчас уже немало. В числе 
злостных неплательщиков у 
нас в Кузбассе 7994 предпри-
нимателя, которые получают 
при этом пенсию либо трудо-
устроены в других организа-
циях. В этих случаях Пенси-
онный фонд вместе с судеб-
ными приставами обращает 
взыскание долгов на пенсию 
либо зарплату должника. О 
таких фактах наша газета уже 
писала: мы очень сочувствова-
ли обратившимся в редакцию 
читателям, но ведь закон есть 

закон, и судебные приставы 
неумолимы.

А в целом в Кузбассе 54 ты-
сячи индивидуальных пред-
принимателей. Их долг в ПФР 
и фонд ОМС за последние три 
года составил 687,8 млн руб-
лей. Кроме высчетов из зар-
плат и пенсий в отношении 
должников действует еще и 
такая неприятная мера, как ог-
раничение выезда за границу. 
За первое полугодие подобная 
мера применена уже к 137 «за-
бывчивым» предпринимате-
лям. Поэтому совет гражданам 
– не портить себе отдых, брать 
квитанции, присылаемые еже-
квартально Пенсионным фон-
дом в напоминание о взносах, 
и платить.

А с нового года может всту-
пить в силу еще одно послаб-
ление для начинающих пред-
принимателей – «налоговые 
каникулы» на два года. Сейчас 
этот вопрос прорабатывается 
сразу в трех ведомствах – Мин-
экономразвития, Минфине, 
Минтруде. Идет выработка 
и обсуждение предложений 
этих ведомств. Если «налого-
вые каникулы» узаконят, то, по 
мнению экспертов, эта мера 
поможет вывести большое ко-
личество предпринимателей 
«из тени». Хотя кто знает, что 
будет? Удержать бы в пред-
принимателях хотя бы тех, кто 
пока еще числится таковыми, 
несмотря на удвоенное с ны-
нешнего года налоговое бре-
мя!

Елена ЩЕРБАКОВА.

58 августа 2013, четверг

актуально

Спрашивали? Отвечаем!

трудОвОй СемеСтрКОшелеК

Начинающим 
предпринимателям 
снизили нагрузку

«Красная 
гвоздика» 
снова  
в строю

в поселке тяжинский 
приступил к работе студен-
ческий строительный от-
ряд безвозмездного труда 
«Красная гвоздика».

Ребятам из кемеровского 
технологического института 
пищевой промышленности 
предстоит потрудиться на 
различных объектах соци-
альной сферы и в жилищно-
коммунальном хозяйстве. 
Волонтеры без всякой опла-
ты проработают в районном 
центре 21 день.

например, в терапевтичес-
ком отделении центральной 
районной больницы добро-
вольцы занимаются покрас-
кой, в тяжинской средней 
школе №3 – бетонируют от-
мостку от стен. также ребята 
помогут сделать мелкий ре-
монт на подворьях ветера-
нов войны и труда. Да еще в 
поселке их ждет обширный 
фронт работ: скашивание 
травы, побелка бордюров, 
покраска мусорных контей-
неров и скамеек.

нормальные бытовые ус-
ловия обеспечили гостям 
местные власти, в остальном 
же ребята на самообеспече-
нии. В течение года студенты 
защищают различные гран-
ты, что дает им определен-
ную финансовую самостоя-
тельность. кроме проведе-
ния ремонтно-строительных 
работ, бойцы стройотряда 
«красная гвоздика» намере-
ны организовать цикл позна-
вательно-развлекательных и 
спортивных программ для 
поселковых ребятишек.

Олег КОСТЮНИН.

Почему лиса вышла из леса?
В прошедшие выходные мы 

отдыхали на берегу Томи в 
горах Кузнецкого Алатау, не-
далеко от Междуреченска. И 
были свидетелями того, как 
из леса вышла лиса и близко 
подошла к людям. Ей стали 
кидать кусочки пищи – и она 
их ела. А потом, когда люди 
уплыли на лодках дальше 
вниз по течению, исчезла и 
лиса. Она вернулась в лес. На-
сколько опасна такая встре-
ча? И характерно ли для лис 
такое поведение?

С. Викторова.
г. Новокузнецк.

По словам начальника от-
дела государственного вете-
ринарного надзора управле-
ния Россельхознадзора Ви-

талия Коснырева, для дикого 
животного, которое вышло из 
леса и подошло близко к лю-
дям, такое поведение не ха-
рактерно. Можно предполо-
жить, что лиса была больна. 
Например, бешенством, так 
как одна из стадий протека-
ния этой болезни характери-
зуется тихим и спокойным 
поведением животного. Как 
раз в этот период животные 
теряют страх перед людьми. 
К слову, в Кузбассе хоть и не-
часто, но несколькими года-
ми ранее отмечались случаи, 
когда бешеные дикие лисы 
выходили из леса к людям, 
кусали домашний скот, жи-
вотных. В этом году, к счас-
тью, таких случаев пока не 
зафиксировано.

Не исключен и тот факт, 
что лиса была просто голодна. 
Хотя для нынешнего времени 
года это не совсем типичная 
ситуация, поскольку корма в 
дикой фауне достаточно.

Тем не менее, говорят спе-
циалисты, в любом случае, 
если из леса к людям вышла 
лиса или любой другой дикий 
зверь, надо всегда быть очень 
осторожным и постарать-
ся минимизировать контакт, 
даже если животное вызвало 
у вас умиление или жалость. 
И ни в коем случае не следует 
брать животное домой. Ведь 
вы можете подвергнуться рис-
ку опасных заболеваний, об-
щих для человека и животных.

Оксана ПАНАРИНА.

как известно, самозанятое население с начала года 
оказалось перед выбором: либо поднатужиться и 
платить социальные налоги в ПФР и внебюджетные 
фонды, которые увеличились вдвое, либо сворачивать 
свою деятельность. никто не ожидал, что во всех 
регионах значительное число предпринимателей 
выберет второй вариант. Вот и кузбасс с начала года 
недосчитался около семи тысяч ИП. налоговая нагрузка 
оказалась неподъемной особенно для представителей 
малого бизнеса в небольших городах и селах.
Правительству было дано поручение разработать 
другую схему налогообложения самозанятого населения, 
и вплоть до последнего времени шло всенародное 
обсуждение, каким образом это лучше сделать.
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Земляки вопрос к власти

Уважаемые кузбассовцы!
с 12 по 16 августа 2013 
года с 15 до 17 часов вы  
можете обратиться 
к руководителям 
исполнительных органов 
государственной власти  
кемеровской области, 
иных органов  
и организаций 
по телефонам «прямой 
линии»:

12 августа 
лазарев  
анатолий анатольевич, 
заместитель губернатора 
Кемеровской области  
(по жилищно-
коммунальному комплексу), 
тел. 36-43-61.

13 августа
вашлаева Нина Юрьевна, 
заместитель губернатора 
Кемеровской области  
(по природным ресурсам  
и экологии), тел. 36-50-39.

14 августа
остердаг  
Галина васильевна, 
заместитель губернатора 
Кемеровской области 
(по вопросам социальной 
политики), тел. 58-15-36.

15 августа
Зауэрвайн  
лариса теодоровна, 
начальник департамента 
культуры и национальной 
политики Кемеровской 
области, тел. 36-33-42.

Шабанов  
валерий алексеевич, 
заместитель губернатора 
Кемеровской области 
(по агропромышленному 
комплексу), тел. 36-39-75.

16 августа
Добрыдин  
сергей Никандрович, 
начальник архивного 
управления Кемеровской 
области, тел. 58-30-56.

ежедневно, кроме субботы 
и воскресенья,  
с 8.30 до 17.30 работает 
телефон обращений  
к губернатору 
кемеровской области -  
58-41-97.

…Когда-то школьная отличница Надя Козулина писала 
сочинение о трех братьях – василии, Федоре и Иване, 
погибших в годы великой Отечественной войны. все они 
– ее дяди (братья отца-фронтовика якова яковлевича). 
И хотя племянница, родившаяся после войны, никогда 
не видела этих родных людей, но по рассказам отца 
хорошо представляла их.
Отец яков яковлевич прошел три войны – финскую, 
великую Отечественную, а после мая 1945 года еще 
и войну с японией. Но все равно он не мог сдержать 
слез, вспоминая братьев. а еще не знал покоя от мысли, 
что никогда не сможет поклониться их могилам. ведь 
старший, василий, был замучен в концлагере, а младший 
- Федор вообще пропал без вести… Неизвестно было 
и место упокоения Ивана, убитого при охране зерна, 
собранного на фронт рабочими завода имени черных 
(Киселевск).

Здравствуйте,  
я ваша племянница!

I. …Одно дело – школьные 
сочинения, где можно до-
верить листку в линейку и 

мысли, и мечту, и обещание ра-
зыскать пусть не могилы дядей, 
но хотя бы те места, где они во-
евали. Другое дело – жизнь…

Не стало отца, разъехались 
по городам и весям сестра и 
братья Надежды (в семье было 
девять детей). В отчем доме на 
станции Артышта поселились 
другие хозяева.

Уже не сочинение, а книги 
с прозой и поэзией написала 
Надежда Кудрявцева-Кузнецо-
ва. Всего 13 книг. А дома в пап-
ках – еще не увидевшие свет 
рукописные страницы о своей 
родословной. И о том, почему 
фамилию Козуля отец поменял 
на Козулин. Ведь «компетент-
ные органы» могли и «потряс-
ти» за брата-военнопленного. 
Пусть и не вернувшегося. Поп-
робуй докажи, что «мертвые 
сраму не имут».

Это уже с годами все вста-
ло на свои места. И имена, что 
прежде были «запамятованы», 
начали появляться на обелис-
ках и в книгах памяти. Инту-
иция, вера, а еще, наверное, 
родная кровь подсказывали 
Надежде Яковлевне, что не бу-
дет «белых пятен» и в ее родос-
ловной повести.

…И вот звонок от сестры 
Елены, живущей на Урале.

- Надюша, я тут по интерне-
ту прошлась, заглянула на сайт 
Центрального архива Минис-
терства обороны. Сердце об-
мерло, когда увидела фамилию 

Козуля – Василий Яковлевич и 
Федор Яковлевич. Наши ведь 
они, родненькие…

А дальше – переписка, под-
тверждения, ответы военных 
комиссаров и сотрудников во-
енных архивов. Сомнений нет: 
свои! Только один – дядя Вася 
– похоронен в братской могиле 
в Минске, а второй – дядя Федя 
– в городе Кицмане на Украи-
не. Теперь это уже не братские 
республики Страны Советов, а 
самостоятельные государства. 
«Ничего, - подумала Надежда 
Яковлевна, – для моих родных 
вся земля была тогда родной». 
И стала писать, звонить уже в 
Минск и Кицман. Помогали ей 
в этом и в областном, и в го-
родском советах ветеранов.

Ответы пришли положи-
тельные.

II. А дальше были вол-
нения, сборы и… сви-
дание с могилой отца 

Якова Яковлевича.
- Я нашла твоих братьев, 

папа, и передам им от тебя 
привет - с такими словами 
Надежда Яковлевна положила 

алые гвоздики на отцовскую 
могилу.

…Ее действительно встре-
тили радушно. И были благо-
дарны за память, за встречу. 
Много рассказывали и пока-
зывали. Но были часы, когда 
ей хотелось побыть на месте 
захоронения родных уже без 
сопровождения, одной.

- Со свиданьицем нас, дядя 
Вася, - прошептала Надежда 
Яковлевна у памятника-мону-
мента в Минске (микрорайон 
Масюковщина). В годы войны 
на этом месте была деревня, и 
именно здесь немцы создали 
концлагерь Шталаг 352. Сараи, 
ставшие жилыми бараками для 
военнопленных, последние же 
и строили. Существовал лагерь 
с 1941-го по 1944 год. За это 
время здесь погибло свыше 80 
тысяч военнопленных. Хоро-
нили их в ямах близ деревни. 
Только 10 тысяч имен замучен-
ных и расстрелянных было ус-
тановлено. И среди этих имен 
– Василий Яковлевич Козуля, 
1913 года рождения.

А вот имени 19-летне-
го гвардии рядового Федора 

Яковлевича Козули на обелис-
ке павших в городе Кицмане 
до приезда нашей землячки 
не было. Высекли это имя в 
граните как раз к появлению 
Надежды Яковлевны. Теперь 
надпись: «Гв. рядовой Козуля 
Федор Яковлевич» открывает 
(хотя и не по алфавиту) список 
героев, павших за этот малень-
кий город-сад. Согласно архи-
вным записям, убит Федор был 
4 июня 1944 года, во время ме-
тания гранаты. Случилось это 
в привокзальном саду…

И сегодня скорбный мону-
мент утопает в цветах и зеле-
ни. Цветы дяде Федору при-
несла и его племянница-сиби-
рячка Надежда. Ее путь сюда 
составил более пяти тысяч ки-
лометров.

Впечатления о той поездке, 
о свидании с героическими 
дядями Надежда Яковлевна 
включит в свою новую книгу. 
Но уже сегодня «белых пятен» 
в семейной родословной стало 
меньше. А это дорогого стоит. 
Потому и полегчало на душе.

Галина БАБАНАКОВА.
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о насущном
Питание и здоровье

наука и жизнь

И мучное  
может быть 
полезным!

всероссийский фонд содействия развитию малых форм предпри-
ятий в научно-технической сфере подвёл итоги своего очередного 
«профильного» конкурса. По его результатам ученые кемеровского 
технологического института пищевой промышленности получили мно-
гомиллионный грант на разработку новой технологии выпечки полез-
ных мучных кондитерских изделий.

комментирует эту новость 
ольга БаБиЧ, доцент кафедры 
бионанотехнологии кемтиППа:

− Если говорить о сути разра-
ботки просто, то речь идет о до-
бавлении в тесто растительного 
сырья, например, той же тыквы, 
обладающей рядом полезных 
для организма человека свойств. 
например, антиоксидантными, 
а еще гипохолестеремически-
ми. По нашему рецепту печенье, 
кексы будут изготавливать на 
ооо «Конфалье плюс», которое 
находится в городе Берёзов-
ский. К слову, это предприятие 
является одним из крупнейших 
производителей хлебобулочных 
и мучных кондитерских изделий 

длительного хранения в сибир-
ском федеральном округе. Таким 
образом, разработки наших спе-
циалистов расширят ассортимент 
продуктов для профилактики 
различных заболеваний, вклю-
чая заболевания сердечно-со-
судистой системы и желудочно-
кишечного тракта, что особенно 
актуально для жителей Кузбасса.

Цена контракта составляет 12,5 
миллиона рублей. Проект будет 
профинансирован фондом со-
действия развитию малых форм 
предприятий в научно-техничес-
кой сфере. Период выполнения 
работ по проекту – 20 месяцев.

Алена ФЕДОТОВА.

Дорогие читатели! Предлагаем 
вашему вниманию новую 
рубрику «Питание и здоровье». 
Вести ее будет заслуженный 
деятель науки РФ, профессор, 
руководитель отдела гигиены 
питания и экспертизы товаров 
научно-образовательного 
центра КемТИПП Валерий 
ПоЗнЯКоВсКИЙ.
Валерий михайлович 
расскажет читателям 
«Кузбасса» о самых 

интересных исследованиях  
в науке о питании, о полезных, 
«бесполезных», а иногда 
и опасных для здоровья 
продуктах, ответит на ваши 
вопросы. Кстати, вопросы, 
касающиеся культуры питания, 
пищевых товаров, купленных  
в магазинах и на рынках, 
можете задавать по 
электронному адресу tf-kem@
yandex.ru; по телефону  
в Кемерове (8-3842) 35-36-94.

- нет, это не так. Дефицит вита-
минов обнаруживается не только 
весной, но и в летне- осенний, на-
иболее, казалось бы, благоприят-
ный период года.

Причем нередко речь идет о 
недостатке не одного какого-то 
витамина, а о сочетанной недоста-
точности витаминов с, группы В и 
каротина.

организм человека нуждается 
в 12 жизненно важных витами-
нах, бета-каротине и ряде мик-
ро- и макроэлементов. Получать 
их нужно и зимой, и летом. Жела-
тельно из натуральных продуктов. 
Это и мясные, и молочные, летом 
- свежие огурцы, помидоры, свек-
ла, морковь, другие овощи и ягоды. 
Причем лучше те, что выращены у 
нас, а не привезены откуда-то. но 
люди обычно не едят все это каж-
дый день. отсюда и нехватка по-
лезных веществ.

Еще в советское время, в 80-е 
годы, в Кузбасс была направлена 
экспедиция от Института питания 
и минздрава. Изучали состояние 
питания и здоровья местного на-
селения. Я тоже входил в эту ко-
миссию. И вот тогда в результате 
разных медицинских обследова-
ний выяснилось, что в организме 
подавляющего большинства куз-
бассовцев не хватает всех 12 ви-
таминов и других необходимых 
веществ. Кстати, после той экспе-
диции в наших детских учрежде-
ниях была организована с-вита-
минизация.

с тех пор положение не очень 
изменилось. Большинство населе-
ния так и питается неправильно. 

В результате люди имеют поливи-
таминный дефицит, который не-
редко сочетается с недостаточным 
поступлением йода, селена, каль-
ция, фтора, железа и ряда других 
веществ.

надо сказать, что согласно за-
ключению экспертов Всемирной 
организации здравоохранения 
примерно 70% здоровья человека 
зависит от правильного питания. 
остальные 30% относят к социаль-
ным проблемам, генетике, эколо-
гии и прочему. нехватка нужных 
веществ вызывает различные за-
болевания.

а потому, если нет сбаланси-
рованного питания, нужно при-
нимать витаминно-минеральные 

препараты, которые рекомендо-
ваны в необходимом для организ-
ма количестве. И зимой, и летом. 
сейчас очень много прекрасных 
комплексов. И для взрослых, и для 
подростков, и для детей. К слову, 
потребность в витаминах и ми-
нералах у беременных женщин и 
людей, которые курят и злоупот-
ребляют алкоголем, возрастает в 
несколько раз…

Дефицит витаминов с, Е, бета-
каротина и других биоантиокси-
дантов снижает активность им-
мунной системы, является одним 
из факторов, повышающих риск 
сердечно-сосудистых, онкологи-
ческих и других заболеваний.

Дефицит витаминов у беремен-

ных и кормящих женщин наносит 
существенный ущерб здоровью 
самой женщины и ребенка. осо-
бенно опасен в этом отношении 
дефицит фолиевой кислоты, на-
блюдаемый у большинства бере-
менных.

недостаточное потребление 
кальция повышает риск и тяжесть 
рахита у детей, постменопаузного 
остеопороза у женщин и старчес-
кого остеопороза у мужчин.

Дефицит железа, наиболее час-
то встречающийся у детей и бе-
ременных женщин, является при-
чиной широкого распространения 
железодефицитной анемии.

недостаток йода ведет к разви-
тию не только эндемического зоба 
и повышает риск аденомы щито-
видной железы, но может являться 
одной из причин низкорослости, 
глухонемоты и нарушений ум-
ственной деятельности у детей и 
взрослых. Частота и тяжесть йод-
дефицитных состояний может усу-
губляться в случаях недостаточной 
обеспеченности организма ви-
тамином а и селеном, необходи-
мыми для нормального усвоения 
йода.

надо сказать, что ни в каких на-
ших натуральных продуктах йода 
нет. он содержится только в све-
жих морепродуктах, но после тер-
мической обработки его не оста-
ется. В наших условиях его можно 
получать только в виде витамин-
ных препаратов и биодобавок.

Валерий ПОЗНЯКОВСКИЙ.

ВИТАмИНы лЕТОм

Существует мнение, что летом не нужно при-
нимать витамины. Говорят, организм в этот се-
зон и так получает все необходимое из свежих 
фруктов и овощей. Так ли это?
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Михаил ВЯТКИН,
генеральный директор
ООО «Энергосберегающая
Компания», Кемерово:
- Сложно сформулировать 

свое отношение в целом... Я с 
какими-то пунктами согласен, 
над некоторыми бы еще поду-
мал. Сама затея с соцнормой 
неплохая, она действительно 
заинтересует граждан эконо-
мить. Тем более что подоб-
ное в Европе успешно рабо-
тает. Другая сторона медали 
- это наши граждане. Сейчас 
же никто не следит за тем, 
как ты передаешь свои пока-
зания счетчика в РЭУ. Люди 
нажигают по 500 киловатт в 
месяц, приходят в кассу РЭУ и 
говорят: «Нам за 200 кВт пос-
читайте», а всё, что не запла-
чено, идет на ОДН (общедо-
мовые нужды). Поэтому мало 
ввести соцнорму, надо думать 
над тем, как проконтролиро-
вать! Скажем, можно создать 
абонентские службы (а это 
дополнительные расходы) за 
счет, например, энергетиков. 
Но надо смотреть, а не полу-
чится ли так, что на создание 
контролирующего органа уй-
дет больше денег, чем они 
выиграют от нововведения? 
Сегодня, к примеру, есть счет-
чики, которые свои показа-
ния самостоятельно передают 
через каналы JSM или даже 
интернет. Но опять же встает 
вопрос: кто будет ставить эти 
счетчики и за чей счет?

Что же касается расчета 
норм, то, поскольку это будет 
дифференцировано по регио-
нам и городам, я думаю, мес-
тные власти с умом подойдут 
к этому делу. Понятно, что 
с нашей сибирской зимой 
и коротким световым днем 
очень трудно уложиться в 70 
кВт. Мое мнение: у нас норма 
должна быть не меньше 120 

Всяк сверчок  
знай свой «паёк»
Премьер-министр Дмитрий медведев подписал постановление  
о поэтапном введении социальной нормы потребления электроэнергии.

кВт. Скажем, мы живем втро-
ем в одной квартире, в месяц 
по счетчику нажигаем 180-
210 кВт. При этом свет у нас 
сутками не горит, плита элек-
трическая, водонагревателей 
нет, кондиционеров тоже… В 
общем, сам проект хороший 
и полезный, но, как и многое 
в нашей стране, не адаптиро-
ван к нашей реальности. Вот 
если проработают, продума-
ют, предусмотрят... Тогда сэ-
кономим не один мегаватт.

Леся БУЛОВА,
режиссер, Юрга:
- Что ж, если такое случит-

ся, то… и россияне тоже будут 
ходить неглажеными, как на-

гать» на 25 процентов боль-
ше, 200-250 киловатт. При 
этом телевизор смотрим все-
го три часа в день, подсветки 
нет, все приборы и лампочки 
- энергосберегающие. Много 
«тянет» у нас микроволновка, 
плита, чайник и кондиционер 
- но это же не роскошь. Так 
что для нас уложиться в 70 
кВт нереально. А если взять 
семьи, где есть два или три 
ребенка?.. Так что это толь-
ко одиноким бабушкам под 
силу будет. Если же говорить 
о предприятиях, которые за 
«других платят», так они эти 
расходы в конечную стои-
мость продукции закладыва-
ют, и платим за это опять же 

больше 150-170 кВт на се-
мью из четырех человек. А с 
общими лампочками наши 
экономные подъездные ста-
рушки поступят, думаю, сов-
сем просто: выкрутят - и всё. 
Тарифы на свет повышались, 
повышаются и будут повы-
шаться. Но от этого еще ник-
то не перестал смотреть те-
левизор и не начал кипятить 
чайник на костре.

Иван ПОЕНДАЕВ,
слесарь-сантехник
высшего разряда,
Новокузнецк:
- Желающим сэкономить, 

по всей видимости, придется 
обойтись без джакузи и кон-

диционера, отпадет надоб-
ность и в просмотре трех те-
левизоров сразу, посудомоеч-
ная машина будет выброшена 
на улицу, про декоративную 
потолочную подсветку во-
обще стоит забыть. Полный 
аскетизм и жизнь при свечах 
ждут нас…

Ольга ПЕТРОВА,
инженер-технолог
химического
предприятия, Кемерово:
- Как человек, проживаю-

щей в квартире с очень хо-
лодными стенами, полом и 
т. д. и просто нуждающийся 
в постоянном использовании 
двух обогревателей зимой и 
периодически - в прохладное 
время года, я не очень рада 
этой новости. Потому как наш 
перерасход в эту осень-зиму-
весну составлял порядка 600 
кВт, а по стоимости - более 
1000 рублей в месяц. Вот если 
наряду с повышением цен на 
перерасход и вообще на тари-
фы повысится еще и уровень 
зарплаты, уровень обслужи-
вания и реагирования на жа-
лобы жильцов в РЭУ, то тогда 
еще можно подумать о какой-
то разумности введения по-
добных «пайков». Но первая 
моя реакция на это нововве-
дение крайне отрицательная. 
Все очень сыро, плохо про-
думано и проанализировано. 
Не удивлюсь, если простой 
народ будет много и долго 
возмущаться на этот счет.

Алексей БЕЛЬДИЕВ,
ювелир, Киселевск:
- Поживём - посмотрим… 

Мой прогноз таков. В не-
больших городах вроде Ки-
селёвска при любой схеме 90 
процентов населения в оче-
редной раз подтянут пояса. 
Увы, уже не первый год рост 
зарплат обратно пропорцио-
нален росту цен НА ВСЁ. А с 
другой стороны, и в непра-
вильной системе можно дви-
гаться в лучшую или худшую 
сторону. Но пытаться понять, 
к чему приведет очередной 
шаг правительства или но-
вый закон, может лишь тот, 
кто видит всю картину. Будем 
надеяться и верить, что это 
не очередной бизнес-план 
по пополнению казны, а про-
думанный шаг, ведущий к 
улучшению жизни обычных 
людей или позволяющий из-
бежать очередного кризиса.

Интересовалась
Анна ТИМОЩУК.

С 1 сентября 2013 года пилотные проекты по внедрению 
дифференцированных тарифов стартуют в семи регионах 
- Забайкальском и Красноярском краях, Владимирской, 
Нижегородской, Орловской, Ростовской и Самарской областях.  
А с начала 2014 года «весь список» оплаты огласят  
и для остальных россиян.
Предполагается, что отпущенный людям «нормальный» 
объем электроэнергии подешевеет, а вот потребление «сверх 
положенного», по прогнозам, со временем подорожает в полтора-
два, а то и в три раза. По новым расценкам придется платить  
и за лифт в доме, и за освещение подъездов.
Конкретная норма будет зависеть от нескольких факторов:  
типа населенного пункта, наличия в доме электроплиты,  
количества человек, зарегистрированных в квартире.  
В среднем по стране это 70 киловатт-часов.
Как пояснил вице-премьер Дмитрий Козак, новые правила оплаты 
будут стимулировать граждан экономить.  
Готовы ли кузбассовцы к таким нововведениям?

род в Европе. В этом отноше-
нии хорошо будет той части 
страны, у которой есть воз-
можность использовать сол-
нечные батареи. Но Сибирь - 
это не Краснодарский край…

Екатерина ЛОБАЧЕВА,
начальник отдела продаж
предприятия розничной
торговли, Кемерово:
- Мое мнение - это, скорее, 

мнение мамы в декрете. Как 
потребитель и плательщик я, 
конечно, не согласна с лими-
тированием и повышением 
платы. После появления доч-
ки Арины мы стали «нажи-

мы, конечные потребители. 
А они в накладе не остают-
ся. И цену на свои товары эти 
предприятия не снизят, даже 
если за энергию платить бу-
дут меньше...

Полина ПИЛИПЕНКО,
педагог, Березовский:
- Считаю, что  это новов-

ведение способно стать не-
которой возможностью эко-
номить электричество. Но и 
то лишь потому, что у меня 
(человека, не обремененного 
благами новейшей электри-
ческой мысли и живущего на 
даче по полгода) не набегает 

Рис. Андрея Горшкова.
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ТАБЛО Женский 
футбол
Сегодня юниорская сборная 
России, которую тренирует 
кемеровчанка Наталья 
Корнюшина, проведет второй 
матч отборочного раунда 
первенства европы  
среди девушек до 17 лет.

Россиянки сыграют в Улья-
новске с командой Боснии и Гер-
цеговины, крупно проигравшей 
в первом туре футболисткам Ир-
ландии (1:12). А наши соотечес-
твенницы в стартовом поединке 
взяли верх над сборной Турции 
– 1:0. На 44-й минуте отличились 
Ольга Волошина из московского 
клуба «Чертаново», отправив-
шая мяч в ворота соперниц из-
за пределов штрафной площади. 
Уже в компенсированное время 
турчанок спасла от еще одного 
гола перекладина.

Наша команда одержала по-
беду в первом же официальном 
матче под началом Натальи 
Корнюшиной, руководившей 
женским «Кузбассом» в нацио-
нальном первенстве среди клу-
бов подэлитного дивизиона. К 
слову, кемеровчанка уже име-
ла опыт работы в тренерских 
штабах сборных страны среди 
девушек до 15 и 19 лет.

В ближайшее воскресенье в 
заключительной игре группо-
вого турнира россиянки встре-
тятся с Ирландией. В следую-
щий раунд из нашей группы 
выйдут две команды.

Тяжелая 
атлетика
Две золотые медали завоевали 
кузбассовцы на первенстве 
России среди молодежи  
(не старше 23 лет) в белгороде. 
Кемеровчанка Татьяна Алеева 
из Кемерова первенствовала  
в весе до 63 килограммов,  
а Юрий Селютин из Салаира  
не знал равных в категории  
до 105 кг.

На помосте Дворца спорта 
«Космос» Татьяна Алеева (Ду-
денкова) подтвердила норма-
тив «международника», подняв 
в сумме двоеборья 229 кг (рывок 
– 104, толчок – 125). Подопечная 
тренера Ирины Чирюкиной – 
действующая чемпионка Евро-
пы в своей возрастной группе 
и, скорее всего, будет защищать 
этот титул в конце сентября на 
континентальном турнире в эс-
тонской столице Таллине.

Юрий Селютин результа-
тивно использовал четыре из 
шести подходов к штанге и за-
фиксировал в двоеборье 393 кг 
(182+211). Подшефный Анато-
лия Пыльского также заработал 
путевку на первенство Старого 
Света.

С бронзовой медалью воз-
вращается в Анжеро-Судженск 
Ксения Анисимова, занявшая 
третье место в весе до 69 кг.

В общем зачете мужская 
сборная Кузбасса разделила пя-
тую-шестую позиции среди ко-
манд из 24 регионов, а женская 
– шестую-восьмую (выступали 
спортсменки из 23 регионов).

В дальнюю дорогу, «во глу-
бину сибирских руд» 53-лет-
ний наставник пока только 
собирается, но уже активно 
включился в подготовитель-
ный процесс. В интервью 
официальному сайту клу-
ба старший тренер и старо-
жил «Кузбасса» Андрей Шух 
рассказал о стратегических 
задумках рулевого из Фран-
ции:

- Эрик Нгапет прислал 
тренерскому составу план 
работы, где говорится, что 
команда должна заниматься 
параллельно и общей физи-
ческой подготовкой, и волей-
больной, в рамках которой 
мы работаем над игровыми 
элементами.

- Исходя из вашего ответа, 
понятно, что главный тренер 
контролирует тренировоч-
ный процесс и вы с ним кон-
тактируете.

- Да, мы контактируем. 
Если нам что-то непонятно, 
мы спрашиваем, а он нас кон-
сультирует. Мы ведём работу 
в том направлении, которое 
позволит нам выполнить пос-
тавленные главным тренером 
задачи. Непосредственно уп-
ражнения для занятий раз-
рабатываем мы с Русланом 
Владимировичем Чигриным 
(бывший наставник кемеров-
ской «молодёжки» ныне во-
шел в тренерский штаб пер-
вой команды. – В.А.).

Что ж, Андрею Анатолье-
вичу Шуху не впервой рабо-
тать по чужим (?) планам в 
подготовительный период: 
два года назад именно он в 
это же время выполнял фун-

«Главный тренер  
прислал план работы»
Кемеровский «Кузбасс» проводит «предсезонку» в обновленном составе: из прежнего коллектива 
остались пять игроков, вернулся один, а еще восемь впервые наденут форму самого восточного клуба 
суперлиги чемпионата России. Возглавит команду новый главный тренер – французский специалист  
с камерунскими корнями Эрик Нгапет.

кции рулевого, а тогдашний 
главный тренер «Кузбасса» 
Юрий Петрович Панченко 
вдохновлял (и вдохновил!) 
сборную России на победу 
во Всемирной универсиаде в 
Китае.

Правда, в нашем горо-
де уроженец Киева долго не 
задержался: в феврале 2012 
года кемеровчане безнадеж-
но проиграли в 1/8 финала 
плей-офф краснодарскому 
«Динамо» (0:3, 1:3), и в уте-

шительном раунде бразды 
правления, как и сезоном 
ранее, небезуспешно взял в 
свои руки исполнительный 
директор клуба Денис Ма-
тусевич. Не повторится ли 
вновь подобный сюжет?

Сегодня нет в расположе-
нии «Кузбасса» и двух легио-
неров – доигровщика Эрвина 
Нгапета (сын главного тре-
нера) и диагонального напа-
дающего из Швеции Маркуса 
Нильссона. В составе сборной 

Предварительный этап 
Кубка России
Кемерово. 11-15 сентября
Календарь матчей 
«Кузбасса»

11 сентября, среда
«Кузбасс» - «Ока» (Ка-

луга)
12 сентября, четверг
«Кузбасс» - «Зенит-Ка-

зань»
14 сентября, суббота
«Кузбасс» - «Прикамье» 

(Пермь)
15 сентября, воскре-

сенье
«Кузбасс» - «Югра-Са-

мотлор» (Нижневартовск)

России готовится к чемпио-
нату Европы (20-29 сентября, 
Польша, Дания) новый свя-
зующий кемеровчан Сергей 
Макаров - чемпион страны 
этого года выполнял функ-
ции капитана в победном для 
нашей дружины розыгрыше 
Мировой лиги-2013.

Проверка боем для неофи-
тов «Кузбасса» запланирова-
на на традиционном турнире, 
посвященном Дню шахтера, 
а 11-15 сентября в Кемерове 
состоится предварительный 
этап Кубка страны. Соперни-
ки хозяев – «Зенит-Казань», 
«Прикамье» (Пермь), «Югра-
Самотлор» (Нижневартовск) 
и «Ока» из Калуги. По итогам 
второго круга в Казани (23-29 
сентября) в полуфинал вый-
дут три команды из группы.

Чемпионат России «Куз-
басс» откроет 26 октября до-
машним матчем с московс-
ким «Динамо». Регулярный 
сезон завершится 12 апреля 
следующего года. Интересно, 
останется ли к тому времени 
в Кемерове Эрик Нгапет? На-
верное, продолжительность 
его работы будет зависеть и 
от эффективности нынешне-
го дистанционного управле-
ния командой, и от грядущих 
сибирских морозов…

Новобранец 
«Кузбасса»  
33-летний  

Сергей Макаров 
призван 

заменить 
на позиции 
связующего 

игрока 
титулованного 

Константина 
Ушакова, 
который  
в 43 года  
перешел  

на тренерскую 
работу.

хОККей С мячОм

«Любите ли вы «Кузбасс», 
как люблю его я?» - совсем 
не риторический этот вопрос 
вправе задать, пожалуй, каждый 
болельщик, переживающий 
за родную команду, 
воспринимающий её как 
неотъемлемую часть самого 
себя.

И всё же даже в ряду истин-
ных болельщиков выделяют-
ся, по обыкновению, самые 
истовые, готовые, к приме-
ру, отправиться на край све-
та, чтобы поддержать своих. 
Готовые также собрать, сис-
тематизировать народное 
творчество, посвященное 

хоккейному клубу «Кузбасс», 
напечатать за свой счет сбор-
ник, ставший раритетным: 
массовый тираж, конечно, не 
по карману, а единичные эк-
земпляры сразу же разлете-
лись в узком кругу.

Составитель уникального 
сборника Александр Чекры-
жов пишет в предисловии: «Во 
все времена команда играла 
для болельщиков, и болельщик 
платил команде любовью, что 
выражалось во всевозможных 
кричалках, речёвках, стихот-
ворениях, песнях, на плака-
тах, в аудио- и видеосюжетах. 
Во всем этом творчестве есть 
одно ограничение: превозно-

си и поддерживай «Кузбасс», 
но не оскорбляй соперника. С 
появлением после чемпиона-
та мира-2007 фан-движения 
«АиБ» творчество болельщи-
ков вышло на новый уровень. 
Это неофициальное издание 
призвано сохранить всё, что 
уже создано, а всё новое с удо-
вольствием внесу в брошю-
ру».

В иллюстрированном сбор-
нике – более 70 страниц. Ис-
кренних, неподдельных, напи-
санных от всей широкой души 
сибиряков-кузбассовцев. Есть 
и предельно лаконичные вир-
ши: «Нам солнца не надо – мы 
уголь добудем! Нам хлеба не 

надо – победу давай!», «Белые 
майки, черные штаны – са-
мые лучшие в мире мужики!», 
«Пока течет по жилам кровь, 
«Кузбасс» – моя любовь!», а 
есть и пространные сказы, 
как, например, «Игра» на де-
сяти страницах.

Скрепляет весь сборник 
неизменный лейтмотив – это 
наш «Кузбасс»: «Можно вы-
брать успешнее клубы./ Ну, 
а мы в трудный час, стиснув 
зубы,/ Все с командой, за-
чем нам трудностей бздеть?/ 
Вера в клуб для болельщиков 
– знамя./ И удача, дай бог, бу-
дет с нами. /Сможем вместе 
мы трудности преодолеть!».

Превозноси и поддерживай!
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Борьба с «настенной» живописью,
или Как воспитать художника

Если вас застала мама
за любимым делом вашим,
например, за рисованьем
в коридоре на обоях,
объясните ей, что это
ваш сюрприз к 8 Марта,
называется картина:
«Милой мамочки портрет».
Г. Остер.

наверняка первые уроки ри-
сования в вашей семье происхо-
дили за столом. тогда откуда эта 
оранжевая лужица гуаши на ков-
ре или зеленые полосы на свет-
лом подлокотнике дивана? а еще 
эти чудные рисунки на обоях…. 
катастрофа это или закономер-
ность? как защитить дом от арт-
нападения малышей и не отбить у 
них желание к творчеству?

приучать ли к месту?
Вариант идеальный - опре-

делить четкие границы того, где 
можно рисовать, а где нет. Са-
мое главное – верить, что даже 
маленькому ребенку можно 
объяснить, что нельзя распи-
сывать фломастером все вещи 
в квартире. Вдруг он к вам при-
слушается?

Из моего собственного ро-
дительского опыта: материал 

должен быть доступен для юно-
го творца. А посему на хорошо 
освещенном рабочем месте не-
плохо бы разложить альбомы 
или просто листы бумаги, каран-
даши и восковые мелки, краски 
и кисти. Уголок для творчества 
должен быть открыт ребенку в 
любое время, и еще важно, что-
бы юному художнику не при-
ходилось его ни с кем делить. 
Тогда, быть может, он соизволит 
заняться живописью и графикой 
в специально отведенном месте. 
В любом случае пробуйте.

Держать ли в рамках?
Творчески настроенным ро-

дителям можно порекомендо-
вать ставшую очень популярной 

книгу нашей соотечественницы 
Марины Озеровой, ныне жи-
вущей в Израиле, - «О детском 
рисовании». Издание содержит 
массу советов, рекомендаций и 
идей для взрослых, желающих 
развивать творческий потен-
циал ребенка, не навязывая ему 
изобразительных шаблонов. 
Есть там и объяснения многим 
«художественным шалостям».

Что, к примеру, делать, если 
ребенок увлекся и изрисовал 
обои рядом со столиком? Мож-

кузя

Угадай-ка

Ведущий рубрики — художник Андрей Горшков.

Лабиринт

тамара Морданова, кемерово:
«меня бы, наверное, насторо-

жило, если мои дети не рисовали 
бы на обоях, а так… Вполне себе 
нормальные дети. а вот папа 
наш, к сожалению, другого мне-
ния. Хотя сам в детстве (свекровь 
рассказывала) не только рисовал 
везде, но еще и пластилином ма-
зал. кстати, окончил с отличием 
художественную школу. а теперь 
вот взрослый стал и занудный».

илья Горобец, новокузнецк:
«Рисование на обоях – это маги-

ческий ритуал для детей, который 
нам, взрослым, не дано понять. моя 
дочурка впадает в какой-то транс, 
когда кистью водит по стене».

виктория карх, кемерово:
«моей соньке 4 года. Рисует, 

причем каждый день! Ругаю, но 
без толку! Уже вся ее комната 
расписана, кругом радуга и раз-
ные принцессы. Жду, когда под-
растет и поумнеет. не будет ведь 
она всю жизнь рисовать на обо-
ях, считаю, это возрастное».

ольга сербаева, топки:
«У нас когда бабушки закле-

ивали Любашкино художество, 
то даже переживали: «как же 
мы теперь без её творчества на 
стенах?» теперь дочка учится 
в ИЗо-классе и дарит бабулям 
картины».

анна Хомутских, Березовский: 

«мы не рисовали на обоях. 
Правда, недавно разукрасили 
холодильник у бабушки... скуч-
ный, говорит, был».

ольга подшивалова, кисе-
левск:

«И я, и мой брат, и мой сын - все 
рисовали на стенах. Видимо, это 
наследственное. мои родители 
относились к этому философски 
и не ругали. я тоже спокойно к 
этому отношусь, так как на стенах 
у меня фактурная штукатурка, 
которую достаточно щеткой по-
мыть со стиральным порошком, 
и она как новая. а вот ватман на 
стенах не помогал - расписывали 
все рядом (методично!)».

но попытаться объяснить при-
чины вашего огорчения: грязь 
не отмывается, на стене оста-
нется некрасивое пятно… Но в 
упреках важно не переборщить: 
ограничения пространства мо-
гут быть восприняты ограниче-
нием творчества вообще. Чтобы 
не «подрезать крылья» творчес-
кому порыву маленького гения 
(а обои все-таки жалко!), следу-
ет развесить по квартире листы 
белой бумаги, ватмана или ста-
рых обоев. Маленький худож-

ник с удовольствием примется 
за работу! А можно разориться 
и на мольберт – верой и прав-
дой он прослужит вам до самой 
школы. Поверхность у него вер-
тикальная, так что перемещать 
мольберт легко можно по всей 
квартире. Даже когда мама го-
товит на кухне, юный художник 
может рисовать от души. И под 
присмотром!

Анна ТИМОЩУК.
Фото автора.

y

 ФоруМ

Ребята, найдите эти фрагменты на рисунке.

Друзья, найдите  
два одинаковых автомобиля.

проведите Чебурашку по лабиринту к крокодилу Гене.
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сад и огород

По вашей Просьбе

Карантин растений

Повилика 
полевая  

на моркови.

Семена с сюрпризом
Как обычно, перед началом 

сезона жительница деревни Кай-
чак тисульского района надежда 
степановна рагозина обновила 
семенной запас. Часть пакетиков 
с семенами, в том числе и мор-
кови сортов самсон и витамин-
ная-6, прикупила в киоске мес-
тного почтового отделения. Эти 
сорта выращивала не один год, 
потому о никаких неожиданнос-
тях не предполагала.

Морковь взошла дружно, 
особого ухода не требовала. 
Но при очередной прополке в 
июле Надежда Степановна об-
ратила внимание на необыч-
ный, ранее никогда не видан-
ный сорняк – тонкие желтова-
тые лианы опутывали морков-
ную ботву, как бы стремясь за-
душить ее. На память пришла 
публикация в местной газете 
«Новая жизнь», где рассказы-
валось о карантинном расте-
нии – повилике. Еще сомнева-
ясь, обратилась в Мариинский 
контрольный пункт фитоса-
нитарной инспекции. Специ-
алист отдела карантинного 
фитосанитарного контроля на 
Государственной границе РФ 
Рамзия Минуловна Калиму-
лина выехала на место, обсле-
довала пораженный участок 
и подтвердила: это повилика, 
карантинный сорняк.

Согласно предписанию, Ра-
гозины уничтожили посадки 
на зараженной грядке, всю рас-
тительность сожгли. Теперь на 
месте моркови – черная зем-
ля. Надежда Степановна едва 
ли не ежедневно заглядывает 
туда. Такой контроль необхо-
дим, поскольку нет гарантии, 
что вся повилика уничтожена.

Прокомментировать это 
событие мы попросили на-

чальника отдела карантинного 
фитосанитарного контроля на 
Государственной границе РФ 
управления Россельхознадзора 
по Кемеровской области Нико-
лая Юрьевича СОКОЛОВА. Вот 
что он рассказал.

Название «повилика» про-
исходит от латинского слова 
«кускута», что означает «свя-
зывать, пришивать». Видов 
повилик очень много, более 
270, а наиболее распростра-
ненным является повилика 
полевая, та, что выявлена в 
Тусульском районе. Этот вид 
повилики поражает многие 
растения, особенно страдают 
вика, люцерна, свекла, мор-
ковь, лук, картофель и другие, 
всего более 200 видов.

На грядке с посевами морко-
ви разрослось травянистое од-
нолетнее растение, желтоватые 
стебли которого опутывали бот-
ву моркови с помощью особых 
присосок, внедряющихся в тка-
ни растения-хозяина. Лабора-
торными исследованиями гер-
барного материала, проведен-
ными в отделе фитосанитарной 
экспертизы ФГБУ «Кемеровская 
МВЛ», установлено, что данный 
вид сорняка относится к роду 
повилик и имеет карантинное 
значение для территории Рос-
сийской Федерации.

В соответствии с действую-
щим законодательством Управ-
лением Россельхознадзора по 
Кемеровской области на зара-
женной территории установле-
на карантинная фитосанитар-
ная зона и карантинный фи-
тосанитарный режим. Данная 
территория будет находиться 
под строгим контролем специ-
алистов карантина растений 
вплоть до полной ликвидации 
очага карантинного сорняка.

Благодаря бдительности На-
дежды Степановны исключено 
обсеменение повилики, пото-
му и борьба с сорным растени-
ем будет весьма эффективной. 
Ведь размножается повилика 
полевая семенами, которые 
не теряют всхожести 8-10 лет, 
пребывая в почве и даже пос-
ле прохождения через пище-
варительный тракт животных. 
Зародыш семян повилики 
представляет собой спираль-
но свернутую нить. При про-
растании семени он выпрям-
ляется, закрепляется в почве 
при помощи корневых волос-
ков, другой конец выходит на 
поверхность и оборачивает-
ся вокруг растения-хозяина. 
После этого проросток теряет 
связь с почвой и переходит на 
паразитический образ жизни. 
Пораженные повиликой рас-
тения сначала отстают в рос-
те, затем желтеют и погибают. 

Ущерб от распространения по-
вилики заключается не только 
в потере урожая. Это сорное 
растение ядовито - содержа-
щиеся в нем алкалоиды могут 
стать причиной отравления 
животных.

- Николай Юрьевич, хотя 
очаг заражения локализован, 
но остаются вопросы. Во-пер-
вых, как попали семена каран-
тинного растения в пакет с се-
менами моркови? Во-вторых, 
где гарантия, что подобное не 
повторится?

- Было установлено, что упа-
ковка семян моркови произ-
ведена ООО «Гардарика», это 
Нижний Новгород. Дальней-
шее расследование будут вести 
нижегородские специалисты 
фитосанитарного контроля, 
которых мы известили о про-
никновении повилики поле-
вой на нашу территорию. Они 
проследят цепочку поставки 

семян до упаковщика, что по-
может выйти на производи-
теля. Если семена выращива-
лись на территории России, 
семенные участки будут обсле-
дованы, при необходимости 
подвергнуты карантину. И ко-
нечно, особое внимание будет 
уделено контролю за продук-
цией как производителя, так и 
упаковщика.

Еще раз напомню. Повилику 
не представляет труда выявить 
в период вегетации, поэтому 
садоводам и огородникам сле-
дует проявить бдительность 
и при обнаружении на своих 
приусадебных участках каран-
тинных сорняков проинфор-
мировать Управление Россель-
хознадзора по Кемеровской 
области. Контактный телефон 
8(3442) 34-99-14, электронный 
адрес: karantin42@mail.ru.

Тамара МАЛЫШКИНА.

Слизни одолели
Две недели не были в саду, а 

когда приехали, обнаружила, 
что практически все георгины 
погибли – листьев нет, одни 
стебли торчат. Днем никаких 
вредителей не заметила, а ве-
чером увидела слизней, да так 
много, что ужаснулась. Не под-
скажете, что нужно предпри-
нять, чтобы спасти оставши-
еся в живых растения.

Елена ПРОХОРОВА.
Кемерово.

В природе брюхоногие мол-
люски, к классу которых отно-
сятся слизни, питаются опав-
шей листвой, а поскольку еды 
хватает, живые растения почти 
не трогают. На садовых участ-
ках, в огородах такого пропи-
тания нет, и пашенные слизни 
обрушиваются на посадки ово-
щей, цветы. Для них практи-
чески все лиственные растения 

– еда. Съедая листву, они огра-
ничивают процесс фотосинтеза, 
в результате растение гибнет. 
Выгрызая корнеплоды, сокра-
щают срок хранения урожая, 
а также открывают вход для 
грибковых заболеваний. Поми-
мо всего прочего, оставшаяся 
после вредителя слизь способ-
ствует загниванию плодов, будь 
то огурцы, перец и другие.

В сухую жаркую погоду попу-
ляция слизней резко снижается, 
а вот частые дожди и сырость 
способствуют их размножению.

Бороться с нашествием слиз-
ней трудно – ни один способ не 
гарантирует полного их уничто-
жения. Потому следует заранее 
создать неблагоприятную сре-
ду для обитания моллюсков. В 
первую очередь нужно лишить 
вредителей дневного убежища – 
убрать с грядок и дорожек выпо-
лотые сорняки, лишние камни и 

доски. Своевременно косить тра-
ву на межах и дорожках. Не до-
пускать загущения культурных 
растений, чтобы была возмож-
ность сделать «полосы препят-
ствий». Нижние листья капусты 
и салата следует периодически 
обрывать. А чтобы моллюски не 
имели возможности прятаться в 
трещинах грунта, почву нужно 
тщательно рыхлить. Эти мероп-
риятия надо проводить во время 
всего вегетационного периода. 
После сбора урожая очень важно 
убрать с участка все раститель-
ные остатки - эта мера лишит 
слизней крова на зиму.

Но это все, так сказать, забо-
ты на завтра. Что можно пред-
принять сейчас?

Во-первых, вести ручной 
сбор вредителя. Делают это ве-
чером, поскольку днем слизни 
прячутся от солнца, и лучше 
действовать пинцетом, бросая 

моллюсков в банки с крепким 
мыльным или солевым раство-
ром. Но собрать всех не пред-
ставляется возможным, потому 
следует устраивать ловушки 
– смоченные пивом или фрук-
товым соком ветошь, листья ло-
пуха или капусты с вечера рас-
кладывают рядом с посадками. 
Утром слизни, привлеченные 
вкусным запахом и желанной 
прохладой, забираются под них. 
Ближе к вечеру надо проверить 
ловушки и собрать попавшихся 
вредителей и уничтожить.

Можно обезопаситьрастения, 
рассыпав вокруг любой сухой 
пористый материал - измель-
ченную скорлупу яиц, крупный 
песок или даже опилки. Пре-
одолеть такую «полосу препятс-
твий» слизни не в состоянии. 
Очень не нравится им известь; 
если насыпать ее дорожками в 
2-3 полоски вокруг растения, к 

нему вредитель не доберется. 
И хотя первый же дождь снизит 
эффект от препятствия, какое-
то время они послужат.

Отпугивающим средством 
могут послужить крапива и 
окопник – их срезанные стебли, 
уложенные вдоль грядки, обезо-
пасят культурные растения.

Самой крайней мерой явля-
ется химический метод. Гра-
нулы препаратов Гроза и Мета 
являются смертельными для 
слизней, однако использовать 
их надо с осторожностью - со-
держащийся в них метальдегид 
опасен для людей и домашних 
животных. Чтобы уменьшить 
степень риска, на обработан-
ную территорию нельзя пускать 
кошек и собак, а овощи, фрукты 
перед употреблением следует 
тщательно промывать в про-
точной воде.

Кстати сказать, если на учас-
тке живут птицы, те же трясо-
гузки, дрозды, о слизнях можно 
забыть – пернатые охотники 
выловят их всех до единого.

Тамара ДМИТРИЕВА.
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фоТофАКТ СЕМЕЙНЫЙ АДВоКАТ

КроССВорД

По горизонтали: 1. Инструмент, 
используемый при шитье обу-
ви. 3. Позднеспелый сорт репча-
того лука. 5. Увеличение объема 
твердого тела при поглощении 
им пара из окружающей среды. 
6. Американский ученый, лауреат 
Нобелевской премии по экономи-
ке. 8. Мелкая монета в Швеции. 9. 
Группа поющих вместе людей. 10. 
Цена или курс, по которому банк 
производит продажу и покупку 
ценных бумаг. 11. Река в Европей-
ской части России. 12. Автор пор-
третной галереи героев Отечест-
венной войны 1812 г. 14. Чертеж 

поверхности Земли. 17. Прежнее 
название района Москвы, где рас-
положен Дом-музей Л.Н.Толстого. 
18. Новогоднее дерево на Руси. 19. 
Одно из свойств предмета. 

По вертикали: 1. Сорт моркови. 
2. Город в Боливии. 3. Накладные 
кожаные голенища. 4. Гражданский 
чин в царской России. 6. Книга с 
молитвами для различных обря-
дов. 7. Удачный актерский прием. 
11. Немецкий математик 19 века. 
13. Мечтатель, фантазер. 15. Народ-
ное собрание в Древней Греции, а 
также площадь, где оно происходи-
ло. 16. Движение под музыку.

По горизонтали: 1. Шило. 3. Каба. 5. Набухание. 6. Тобин. 8. Эре. 9. Хор. 
10. Банко. 11. Дон. 12. Доу. 14. Карта. 17. Хамовники. 18. Елка. 19. Цвет. 

По вертикали: 1. Шантенэ. 2. Оруро. 3. Краги. 4. Асессор. 6. Требник. 7. 
Находка. 11. Дирихле. 13. Утопист. 15. Агора. 16. Танец. 

Алименты  
без срока давности

Мне 17 лет. Мои роди-
тели длительное время 
совместно не проживают. 
Отец мне не помогает. Ка-
кие существуют сроки об-
ращения в суд с заявлением 
о взыскании алиментов? 

Елена В. 
(по электронной почте).

Законодательством не уста-
новлены сроки, в течение ко-
торых заинтересованное лицо 
может обратиться в суд с тре-
бованием взыскания алимен-
тов. Согласно ст. 106 Семей-
ного кодекса РФ (далее – СК 
РФ), при отсутствии соглаше-
ния об уплате алиментов лица, 
имеющие право на получение 
содержания от других членов 
семьи, вправе обратиться в 
суд с требованием о взыска-
нии алиментов.

В силу ч. 1 ст. 107 СК РФ лицо, 
имеющее право на получение 
алиментов, вправе обратиться 
в суд с таким заявлением о 
взыскании алиментов неза-
висимо от срока, истекшего с 
момента возникновения пра-

ва на алименты. По общему 
правилу, алименты на детей 
присуждаются с момента об-
ращения в суд (то есть с даты, 
когда получатель алиментов 
подал заявление об их взыс-
кании). Однако алименты на 
ребенка могут быть взысканы 
и за прошедший период, но 
только в пределах трехлетне-
го срока, предшествовавшего 
обращению в суд. Подобное 
взыскание возможно, если 
до момента обращения в суд 
алименты не выплачивались, 
и тот, кто требует взыскания 
алиментов, принимал меры к 
их получению, но не получил 
их из-за того, что лицо, обя-
занное уплачивать алимен-
ты, уклонялось от их уплаты. 
В частности, к таким мерам 
можно отнести телеграммы и 
заказные письма, направлен-
ные матерью отцу ребенка с 
требованием об его участии в 
содержании ребенка.

Николай ВОРОШИЛОВ.
E-mail: 
adv.voroshilov@mail.ru

Повязки ВитаВаллис  
популярны в больницах.  
Есть ли они в вашей аптечке?  

ЧТО ОНИ ЛЕЧАТ?
Любые порезы, ссадины, 

пролежни, венозные язвы, раны 
у диабетиков, трещины сосков у 
кормящих матерей, «простуду» 
на губах. А также любые раны2: 
ожоговые, гнойные, хроничес-
кие, послеоперационные.  

ПРЕИМУЩЕСТВА
Повязки уменьшают боль и 

не прилипают к ране. Интерва-

лы между перевязками могут 
составлять от 1 до 7 дней3.

Они в 10 раз быстрее останав-
ливают кровь, не вызывают раз-
дражений, снимаются легко и без 
боли. В 50% случаев нет рубцов! 

Они компактны, просты в ис-
пользовании, долго хранятся. 

РЕВОЛЮЦИОННЫЙ
ПРИНЦИП! 
В отличие от обычных повя-

зок, которые пытаются уничто-
жить болезнетворные бактерии 
с помощью антибиотиков, по-
вязки ВитаВаллис работают со-

вершенно иначе. Содержащиеся 
в них активные частицы с огром-
ной поглощающей способнос-
тью физически «высасывают» из 
раны бактерии, гной, продукты 
распада и «запирают» все это 
внутри повязки. Словом…
А в вашей аптечке  
есть повязки ВитаВаллис? 

1«Антисептик XXI века». – Техника Мо-
лодежи, апрель 2012, стр.12-14.

2Рекомендовано к применению в ле-
чебных учреждениях для профилактики и 
лечения ран различной этиологии (прото-
кол проведения клинических испытаний 
от 16.12.2010).

3Частота смены повязки зависит от 
состояния раны и может колебаться от не-
скольких часов до 7 суток.

РАНЫ, ОЖОГИ, ПРОЛЕЖНИ заживают в 2-3 раза быстрее1,
без боли и рубцов, без антибиотиков и «химии»! 
Это ВитаВаллистм – инновационные ранозаживляющие повязки 

Узнайте больше на сайте www.evalar.ru. Будьте здоровы!
Спрашивайте по телефону 34-85-94!

«Линия здоровья «Эвалар» 8-800-200-52-52 (звонок бесплатный)
659332, г. Бийск, ул. Социалистическая, 23/6, ЗАО «Эвалар», тел./факс: (3854) 39-00-50. ОГРН 1022200553760

Рег. уд. № ФСР 2011/10123 ОТ 03.03.2011;  
ТУ № 9393-001-73745952-2010 «Полотно нетканое антимикробное сорбционное, импрегнированное частицами коллоидного серебра «МВ-2010». Реклама.

Рис. Андрея Горшкова.

Лето 
продолжается

Вторая декада августа в Кузбассе, по прогно-
зам синоптиков, ожидается более сухая, неже-
ли первая. Если в начале месяца настроение 
многим портили «капризы природы» в виде 
туманов и дождей (местами даже шел град, а в 
Промышленновском районе и вовсе «похозяй-
ничал» небольшой смерч), то примерно с 10 по 
20 августа дожди будут явлением редким. Лишь 
местами, и то совсем непродолжительными. По 
словам Раисы Бузуновой, начальника отдела 
гидрометобеспечения Кемеровского гидроме-
теоцентра, дневные температуры в этот период 
будут достигать 26 градусов тепла.

Но уже в третьей декаде, по предваритель-
ным прогнозам, к нам вновь вернутся дожди…

Оксана ПАНАРИНА.
Фото Татьяны Ушаковой.
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